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План лесозаготовок 
должен быть выполнен

Народное хозяйство на
шего округа в текущем 
году предъявит увеличен
ный спрос на древесину. 
Развитие речного тран
спорта— потребителя дре
весного топлива, рост мест
ной деревообрабатываю
щей промышленности, стро
ительство новых произ 
водственных и жилищно
бытовых зданий —  все это 
настоятельно диктует не
обходимость ье только 
полного выполнения, но и 
перевыполнения плана ле
созаготовок.

Возможности выполне
ния плана у лесозаготови
тельных организаций име
ются большие. За  послед
ние годы на лесоразработ
ках внедрены улучшенные 
лесорубочные инструмен
ты, увеличилась вывозка 
по рационализированным 
дорогам. Государство соз 
дало все условия для вы
сокой производительности 
труда, установив выдачу 
сезонных премий-надбавок. 
За последнее время пра
вительство ввело трудгуж- 
ковинность на лесозаго
товках, обеспечив этим 
широкое привлечение на 
лесные работы колхозни
ков и единоличников.

М ежду тем план лесоза
готовок первого квартала 
лесозаготовители выпол
няют отвратительно пло
хо. Так, например, Ханты- 
Мансийский леспромхоз к 
10 февраля заготовил леса 
только 38,9 проц., а вывез 
--33,7 проц. плана. О т
дельные его лесопункты 
дали еще более худшие 
показатели— Елизаров :кий 
выполнил план заготовки 
древесины на 21,6 проц. 
вывозки — на 23,6 проц., 
Цингалинский дал соот
ветственно 31,2 и 29,9 
проц.

Такое позорное отстава
ние не может быть объяс
нено недостаточным коли
чеством рабочей и гуж е
вой силы в лесу, так как 
рабочих имеется значи 
тельно больше чем пре
дусмотрено планом и ло
шадей также достаточ
но. За первую декаду фев 
раля на лесные делянки 
прибыло вновь 105 человек 
лесорабочих.

В чем же секрет плохой 
работы леспромхоза?Преж
де  всего—в неправильном 
использовании людей и 
тягловой силы. Не менее 
80 проц. людей и лошадей 
должны быть заняты на 
прямых работах. Фактиче
ски же дело обстоит ина 
че. Ни по одному лесо 

пункту до сих пор такой 
процент использования не 
осуществлен, многие рабо 
чие выполняют подсобные 
работы, занят на этом и 
гужевой транспорт.

Отсутствие потготовки 
к приему прибывающих 
на лесопункты рабочих — 
вторая причина. Достаточ
но привести такой факт, 
что из за отсутствия ва 
ровины и поковок на Ели 
заровском лесопункте си 
стематически простаивают 
до 17 лесовозчиков.

Росту производительно
сти труда лесных рабочих 
не уделяется должного 
внимания. Слабо внедряет 
ся бригадный метод рабо 
ты. Социалистическое со 
ревнование имени XVIII 
Всесоюзной партийной кон 
феревции все еще развер 
тывается недостаточно. 
В аппарате леспромхоза и 
в райкоме союза леса и 
сплава даже не имеется 
точных данных о ходе со 
ревнования. На всех лесо 
пунктах работает всего 
лишь 5 стахановских школ 
Производственные с о ве та  
ния с рабочими совсем 
почти не провозятся.

Как вилно, причины пло 
хой работы зависят исклю
чительно от руководите 
лей леспромхоза и лесо
пунктов. Упоенные успе 
хами, достигнутыми в про 
шлом году, они сейчас л е 
ниво разворачиваются, за
бывая о том, что первый 
квартал является решаю
щим в выполнении годо 
вого плана лесозаготовок.

Нельзя не отметить так
же, что ряд колхозов, по 
лучивших задание по труд 
гужповинности, уклоняют
ся от выполнения госу
дарственной обязанности, 
не высылая нужного ко 
личества людей и лоша
дей на лесозаготовки. К 
числу таких относятся Сар 
гачинский, Коневский и 
Фроловский колхозы, за
держивающие отправку на 
Добринский лесопункт ра
бочих и лошадей. Райис 
полкомы и райкомы пар 
тии должны принять меры 
к скорейшему выходу кол
хозников в лес.

План лесозаготовок пер
вого квартала должен быть 
выполнен. Сезонные пре
имущества зимней заго
товки и вывозки леса дол
жны быть использованы 
до конца. Д е л о —за сами 
ми лесозаготовителями. 
Лучше организовать рабо
ту в лесу—вот что тре
бует от них партия, пра
вительство, весь совет
ский народ.

Закончилась I сессия
Верховного Совета
Молдавской ССР

11 февраля закончилась 
продолжавшаяся четыре 
дня первая сессия Верхов
ного Совета Молдавской 
ССР.

Сессия единогласно ут
вердила конституцию М ол
давской Советской Социа
листической Республики. 
Избран Президиум Вер
ховного Совета в составе 
15 человек. Председате
лем Президиума избран 
товарищ Бровко.

Образовано правитель
ство Молдавской респуб
лики. Председателем Сов
наркома Молдавской ССР 
утвержден товарищ Кон
стантинов.

д л я  в о с т о ч н ы х  р а й о н о в  с т р а н ы
Колхозы, МТС и мастер- Узбекистан выедет более „,^Р^_нято. _Решени_е 0 пе“

Вывозка древесины и з  лесосек Тепло Ключевскою механизирован
ного лесопункта (Свердловская область).

Фото Л. М арты нова Фото ТАСС.

С п е ц и а л и с т ы  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а

ские восточных районов 
страны пополняются в этом 
году новым отрядом спе
циалистов сельского хо 
зяйства. В эти районы б у 
дет направлено более по 
ловины молодых специа
листов, заканчивающих в 
этом году высшие учеб 
ные заведения Наркомзема 
СССР.

Из сельскохозяйственных 
вузов союзы т о  значения в 
колхозы и МТС Сибири, 
Урала, Средней Азии бу
дет направлено 2.500 спе 
ци^листов. В Туркмению, 
Киргизию, Таджикистан,

1.000 агрономов, зоотех
ников, ветеринарных вра
чей и инженеров. Значи 
тельно пополняются кад- 
р ы гидромел но рпт о ров . Сот
ни специалистов дадут 
сельскохозяйственные ву
зы страны Казахстану, 630 
о г р ) н о м  о р , инженеров, ме
хаников и землеустроите
лей получит Сибирь.

Молодые агрономы и 
зоотехники выпуска этого 
года будут направляться 
для работы непосредствен
но в колхозах.

(ТАСС).

ВЫДАЮЩИЙСЯ РЕКОРД  
БУРЩИКА ЯНКИНА

Знатный бурщик шахты 
Красногвардейская (Крас
ноуральский район, Сверд
ловской области) Иллари
он Янкич установил в 
честь XVIII Всесоюзной 
партконференции выдаю
щийся рекорд. 10 февраля 
он выполнил норму на 
4.357 процентов. (ТАСС).

ПРИЕЗД БЕЛЬГИЙСКОЙ ТОРГОВОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ

11 февраля в Москву 
прибыла бельгийская тор
говая делегация. На Б е 
лорусском вокзале делега
цию встречали представи
тели Наркомвнешторга и 
чины германского посоль
ства.

(ТАСС).

реводе молдавской пись
менности на алфавит, о с 
нованный на русской гра
фике.

Сессия с исключитель
ным подъемом приняла 
приветственные телеграм
мы товарищам Сталину.. 
Молотову, Калинину, Хру
щеву и Тимошенко.

(ТАСС).

СТАРТ ПРИ 57° 
МОРОЗЕ

11 февраля в Якутске 
при 57® морозе стартовала 
команда лыжников спор
тивного общества „М ол
ния", совершающая пере
ход по маршруту Якутск— 
Аллан — Якутск. 1.200 ки
лометров пути, пролегаю
щего по сильно пересе
ченной местности и бездо
рожью, лыжники предпо
лагали пройти за 22 дня. 
Переход посвящен XXIII 
годовщине Красной Армии.

(ТАСС).

В Ч Е С Т Ь XVIII К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  ВКП(б)

ПОДАРОК ЦИНГАЛИНСКИХ МАСЛОДЕЛОВ
Коллектив Цингалинско- 

го маслозавода, развернув 
социалистическое соревно
вание имени XVIII Всесо
юзной конференции ВКП(б), 
в ы п о л н и л  квартальный план 
по выработке масла в ко
личестве 22 центнеров к 
7 февраля. Все отходы м а
слоделия перерабатывают
ся на продукты ширпотре
ба — мороженое, сырки, 
сырковую массу и прода
ются трудящимся через 
сельпо.

Коллектив завода о б я 
зался выработать ко дню 
открытия партконферен 
ции дополнительно 4 цент
нера масла.

Хорошо работает брига
да по подготовке завода к 
летнему сезону. Иван Це-

лищев и Прокопий Каря 
гин, обязавшиеся ко дню 
открытия конференции за
готовить льда 100 кубо
метров, свое обязатель 
ство уже перевыполнили. 
К 15 февраля задание по 
заготовке льда будет вы
полнено не менее чем на 
170 процентов.

Успехи маслозавода бу
дут еще больше, если Хан
ты Мансийская окрконтора 
маслопрома обеспечит нас 
клепкой для ящиков под 
масло. М ежду тем, на на
ши запросы о высылке 
клепки руководители окр- 
маслопрома отделываются 
молчанием.

Больбрух,
директор Цингалннского 

маслозавода-

ЗАВЕРШИЛИ КВАРТАЛЬНЫЙ 
ПЛАН

БЕРЕЗОВО, 11 февраля 
(по телеграфу) Соревну
ясь в честь XVIII партий
ной конференции, коллек
тив Березовского рыбзаво- 
да квартальную програм
му по вылову рыбы к II 
февраля выполнил наъ 
100,5 проц.

Богатырев. Торопов.

Охотник-стахановец
Охотник Леушинского 

заготпункта Кондинской 
райконторы „Заготжив- 
сырье" тов. Чернсвских 
за январь месяц план за 
готовки пушнины выпол
нил на 122 проц. и обязал
ся выполнить план I 
квартала на 300 проц.



IV СЕССИЯ САМАРОВСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХЯ
ЛУЧШЕ ОСВОИТЬ МЕСТНЫЕ 

СЫРЬЕВЫЕ РЕСУРСЫ
(Из вис ту плени я депутата

В. А. Бабкина)
Лесных массивов у нас 

очень много, а издревеси  
яы можно вырабатывать 
разнообразные изделия.Сле 
довательно,мы должны рас
ширить обработку и пере
работку древесины, гото
вить больше мебели, щ еп
ных товаров,усиливать про 
изводство смолы, дег
тя, скипидара.Все эти пред
меты нам нужны повседнев
но в домашнем обиходе.

В ряде мест, например, 
вблизи Самарово, Тюли да 
и около других населенных 
пунктов, много белой гли- 
ны.Домохозяйки часто эту  
глину обрабатывают при
митивным сбособом и ис
пользуют для побелки квар
тир. Желательно, чтобы 
работники местной промыш 
ленноети изучили эти м е
сторождения, организова
ли добычу белой глины 
лучшего качества для упот
ребления в быту.

У нас в районе выработ
ка кирпича производится 
только в Ханты Мансийске 
и  пос. Кирпичном. Колхозы 
Филинского, Батовского, 
Реполовского и других 
сельсоветов вынуждены пе 
ревозить кирпич оттуда на 
очень далекое расстояние. 
Крайне необходимо орга
низовать кирпичный завод 
в с. Цингалы

! На днях закончила свою работу IV сессия Са 
\маровского районного Совета депутатов трудящихся 
На сессию были приглашены председатели сельских 
Советов, колхозов, руководители и стахановцы пред 
приятий и организаций—всего 97 человек. Сессия об
судила постановление Совета Народных Комиссаров 
Союза ССР и Центрального Комитета ВКП(б) „О ме 
роприятиях по увеличению товаров широкого пот' 
ребленыя и продовольствия из местного сырьяи, за 
слушала доклады о ходе подготовки к встрече пере 
селенцев колхозников и о подго?повке к весенне посевной 
кампании.

Ниже мы печатаем некоторые выступления участ
ников сессии по первому вопросу.

НАШИ ЗАДАЧИ

За освоение новых рыбных водоемов
(Из выступления депутата А. Сафонова}р 

председателе Реполовского сельсовета

ГОТОВИТЬ КАДРЫ 
МЕСТНОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
(Из выступления тов.

Ожиганова) 
Быстрое развитие мест

ной промышленности, и 
особенно выработка тов а 
ров высокого качества, во 
многом зависят от кадров. 
М ежду тем специалистов 
по выработке разного р о 
да вещей у нас в Самаров- 
еком районе очень мало.

Я бы рекомендовал рай
совету, райпотребсоюзу и 
всем организациям, рабо 
тающим по развитию ме
стной промышленности, 
принять ряд мер к тому, 
чтобы в ближайшее время 
подготовить несколько спе
циалистов разных квалифи 
наций—засольщиков и коп
тильщиков рыбы, столя
ров, бондарей, мастеров по 
изготовлению игрушек, му
зыкальных инструментов 
и т. д.

(Из выступления
Постановление партии и 

правительства „О мера 
понятиях по увеличению 
производства товаров ши
рокого потребления и про 
довольствия из местного 
сырья* исклю чительно  
большие задачи ставит 
перед работниками коопе
рации. Нам придется улуч
шить свою деятельность 
во много раз.

До сих пор наша коопе
рация торговала почти ис
ключительно теми товара
ми, что ей дает государ
ство. План же самозакупа, 
например, в истекшем го 
ду Самаровским райпот 
ребсоюзом выполнен толь 
ко на 30 проц. Цянгалин 
ское сельпо продало това
ров местного производства 
в течение года только на 
2 ООО рублей, а Батовское 
—лишь на 900 рублей. Так 
работать дальше нельзя.

Для выполнения поста
новления партии и прави
тельства от 9 января с. г. 
мы намечаем ряд меропри 
ятий. При всех 11 сельпо 
организуем свинооткормоч-

депутата Титова)
ные пункты. Закупаем 95 
поросят. Создаем 5 коп
тильных пунктов (Зенково, 
Цингалы, Реполово, Трои
ца и Самарово), на кото 
рых уже с начала весны 
будет проводиться копче 
ние дичи, рыбы. При каж
дом сельпо, производящем 
самовылов, устроим засо 
лочные пункты и обору
дуем ледзики. В текущем 
году мы должны выловить 
для снабжения трудящих
ся района 200 тонн рыбы, 
из которой часть закоп 
тим. Создаем вновь 5 пуяк 
тов, на которых будем 
производить прием и суш
ку грибов и ягод. Предпо 
лагаем в 7 пунктах изго 
товлять варенье (в Базья 
нах, Зенково, Реполово, 
Елизарово и т. д.). В бли 
жайшие дни в ряде круп 
ных сельпо открываем чай
ные-столовые, в частности 
—2 при Троицком сельпо, 
1 при Вершинском сельпо 
и т. д. На разрешение 
всех этих мероприятий мы 
мобилизуем наших коопе
ративных работников.

ЗА ВЫСОКОЕ НАЧЕСТВО ТОВАРОВ
(Из выступления депутата тов. Старкова)

Каждое сельпо Самаров
ского райпотребсоюза план 
самовылова рыбы в истек
шем году не выполнило.Ко- 
операторы не хотели по- 
настоящему работать, они 
не дооценили значение это 
го мероприятия для снаб
жения трудящихся.

У нас привыкли ловить 
рыбу на те х  угодиях, ко 
торы е облавливаются уже 
сотни лет. Но ведь ничего 
в природе нет постоянно
го. И угодия тож е изменя 
ются, впоследствии ста
новясь совсем непригодны
ми для облова. Над откры 
тием и освоением новых, 
более богатых рыбой, во 
доемоз у нас не работают. 
На расстоянии 20 кнломет 
ров от Реполово имеется

Глухой сор. В этом водо
е м е —сотни тонн окуня ш 
щуки. Несколько лет тому 
назад на Глухом сору я  д о  
бывал до полтонны рыбы за 
сутки. А сейчас это уго- 
дие никто не облавливает. 
Правда, от него вывозить 
рыбу в летнее время н е 
возможно из за непрохо
димых болот и сплошных 
зарослей леса. Зимой ж е 
отсюда можно вывозить 
рыбу без особых затрудне
ний.

Я бы рекомендовал ра
ботникам сельпо изучить 
этот сор и организовать 
на нем промысел с засо
лочным и коптильным пун
ктом. Кроме рыбы около 
этого сора можно загото
вить несколько тонн ягод 
н грибов.

Кто был на выставке в 
Ханты-Мансийске, тот ви
дел, какие там изящные 
предметы местной промыш 
ленноети показывал гор- 
промкомбинат и другие 
предприятия. Там были 
прекрасные гардероб, к о 
мод, шифоньер и другие 
предметы. А попробуйте 
такие же вещи купить где- 
либо. Их не найдешь.Боль 
шинство предметов мест
ной промышленности нме
ют плохое качество, неб-!

режно покрашены, побиты 
и т. д.

Надо будет предъявить 
счет руководителям пред
приятий местной промыш
ленности, чтобы они выпу
скали товары только высо
кого качества. Больше о т 
ветственности должны чув
ствовать работники коопе
рации, которые принимают 
товары от предприятий для 
продажи трудящимся. Они 
обязаны торговать только 
доброкачественными това
рами.

Покончить с частнособственническиии тенденциями
(Из выступления тов. Мотошина, председатель Пашкинского сельпо) 

Полное удовлетворение! Но здесь необходимо Дарственным ценам колхо-
спроса трудящихся на про
дукты питания во многом 
зависит о т  того, насколь
ко >Шело организуют са- 
мозакуп работники коопе
рации. Д о  сих пор этот 
участок работы руководи 
телями кооперативов не 
дооценивается. Нашим сель
по в прошлом году закуп
лено сельскохозяйствен
ных продуктов всего на 
3 тысячи рублей.

указать, что у отдельных 
председателей колхозов 
еще не изжиты частно
собственнические тради; 
ции—от государства взять 
побольше, а дать государ
ству поменьше. Свои и з 
лишки сельскохозяйствен
ных продуктов, мяса, кар
тофеля и др. они везут на 
базар и продают по очень 
высоким ценам. В сельпо 
ж е сельскохозяйственные 
продукты по единым госу*

Учитывать 
запросы 

населения
(Из выступления 

тов. Манакова—уполномо 
ценный Обллесхимпрома) 

Местная промышлен
ность выпускает очень у з 
кий ассортимент товаров. 
Руководители промартелей 
лесозагов и Ханты Мчнсий 
ского  горпромкомбинатз 
изготовляют только те 
предметы, от которых они 
больше получают доходов 
и которые легче всего из
готовить. Эти работники 
не считаются с тем, какие 
товары в первую очередь 
нужны населению.

В узости ассортимента 
местных товаров повинны 
и работвики кооперации. 
Часто приходится к ним 
обращаться с вопросом: 
„Какие вы предъявляете 
требования местной про 
мышленности? Укажите 
подробный список предме
тов, необходимых вам в 
первую очередь*. А они 
отвечают: „Что дадите, то 
и возьмем*. До сих пор 
ни райпотребсоюз, ни от 
дельные сельпо подробных 
заявок на разнообразный 
ассортимент товаров мест
ной промышленности не 
предъявили.

Б О Л Ь Ш Е
Х О Р О Ш И Х
И Г Р У Ш Е К

(Из выступления тов. 
Кейльман (зав.

Самаровской
амбулатории)).

В формировании созна
ния детей исключительное 
значение имеет игрушка. 
Д о  последних дней эти 
предметы в Самаровский 
район завозятся из Киров
ской и других областей 
Советского Союза.

Пора прекратить завоз 
игрушек в наш район и 
вырабатывать эти предме
ты  на месте. В Самаров- 
ском районе работает н е 
сколько постоянных дет
ских яслей.Кроме того ор 
ганизуются сезонные яслн 
в колхозах. Но в этих д ет
ских учреждениях нет хо 
роших игрушек. И в этом 
виноваты предприятия м е
стной промышленности.

Необходимо наладить ш и
рокое производство р азн о 
образного ассортимента 
детских игрушек. Надо, 
чтобы не только все ясли 
были обеспечены хорош и
ми игрушками, но и была 
организована широкая тор
говля ими в каждом ко
оперативе.

Дадим кооперации больше сельскохозяйственных
продуктов

(Из выступления тов. Шешукова (председатель 
Цингалинского колхоза)

зы не продают.
М ежду тем колхозники 

и сами председатели прав
лений требуют от  сельпо, 
чтобы оно торговало не 
только промышленными 
товарами, но и селскохо 
зяйственными продуктами. 
Надо прямо поставить воп
рос перед колхозниками 
и их руководителями: чем 
вы больше дадите продук- { 
тов государству, тем боль-1 
ше получите товаров И1 
продуктов от государства.}

В истекшем году наш 
колхоз продал государству 
1290 центнеров своих из
лишков хлеба. Надеемся, 
что в 1941 году мы полу
чим более высокий уро 
жай зерновых и больше 
дадим хлеба государству.

Наши колхозники свои 
излишки сельскохозяйст
венных продуктов—мяса, 
картофеля, овощей и мо
лока мало продают коопе 
рации для снабжения тру
дящихся, рабочих и слу
жащих, а стараются сбыть 
их помимо сельпо.

Почему это  так полу
чается? Потому что наше 
Цингалинское сельпо не 
развернуло среди колхоз
ников разъяснительную ра
боту, чтобы они излишки 
продуктов продавали коо
перации для местной то р 
говли.

Подобные же факты м ож
но привести по другим кол
хозам. Чтобы было изоби
лие продуктов сельског© 
хозяйства—овощей, масла 
и других в торговле сельпо, 
необходимо активных сдат
чиков стимулировать.



ВЕСЕННЕМ У СЕВУ—Б О Л Ь Ш Е В И СТСКУЮ В С ТРЕЧ У

За : : полеводческую
бригаду

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ 
ВСЕМ КОЛХОЗАМ

Окружное совещание пе 
редовиков сельского хо 
вяйства нашего округа 
приняло обращение ко 
всем колхозникам, колхоз
ницам, трактористам, ком 
байнерам, рабочим МТС и 
агрономам Ханты-Мансийс
кого национального округа. 
Передовики сельского хо 
зяйства обязались с кол 
хозных полей собрать уро
жай в 1941 году: не менее 
100 пудов зерна, 150 цент
неров картофеля, 200 цент
неров капусты, 150 цент 
яеров моркови, 100 цент
неров лука, 100 центнеров 
помидор, 200 центнеров 
кормовых корнеплодов с 
гектара.

Надо признать, что этот 
замечательный призыв пе 
редовиков сельского х о 
зяйства еще мало популя

ризируется среди колхоз
ных масс. В ряде колхо
зов это обращение еще не 
обсуждалось. О нем даже 
не знают отдельные пред 
седатели колхозов. Не при 
нимают участие в популя 
ризации этого  призыва и 
избы читальни.

Там, где обращение пе
редовиков сельского хо 
зяйства широко обсудили, 
налицо значительные ус 
пехи в подготовке к ве
сенне-посевной кампании. 
Например, в Фроловском 
колхозе имени Ленина 
(председатель тов. Аксе
нов) правильно организо
ван труд полеводческой 
бригады, которая уже за
кончила р монт сельско 
хозяйственного инвентаря, 
сбруи. Успешно здесь за 
готовляется навоз, зола и 
проводятся другие необхо

димые работы по подго
товке к севу. Можно при
вести подобные же приме
ры и по другим колхозьм. 
Значит, обращение передо
виков сельского хозяйства 
имеет немалую силу как 
в подготовке к весне, так 
и в поднятии урожайности 
всех сельскохозяйственных 
культур.

Крайне желательно, что
бы в каждом колхозе бы
ло широко обсуждено об
ращение передовиков сель
ского хозяйства нашего 
округа, опубликованное в 
газете .Сталинская трибу
на" за 22 января с. г. Вы
полнить те мероприятия, 
которые указаны в обра 
щении—это значит успеш
но справиться с поставлен
ной перед нами задачей.

Аммосова,
агроном окрзо.

Готовить 
коня 

к севу
Почти 80 процентов тяг

ловых полевых работ ве
сной будут выполнять л о 
шади. Тракторы же в о с 
новном будут использова 
ны на освоении новых зе
мель. Поэтому коню уже 
сейчас должно быть уделе 
но особое внимание руко 
водителей колхозов. Тот, 
кто не придает значения 
подготовке коня к севу, 
тот ставит под угрозу сры 
за все полевые работы.

Многочисленные факты 
говорят о том, что в ряде 
колхозов Самаровского рай 
она еще не готовят коня 
к севу. Хуже того—с каж
дым днем лошадей все боль 
ше и больше выходит из 
строя. Примеры безответ
ственного отношения к ко
ню можно привести по Ре- 
половскому и Тюлинскому 
колхозам.

Необходимо принять все 
меры сейчас же к тому, 
чтобы немедленно вывезти 
с лугов сено.Корма во мно
гом решат успех подготов
ки коня к севу. Ежегодно 
по халатности руководи
телей ряда колхозов много 
сена остается на лугах, а 
впоследствии оно сгнива
ет или сгорает при налах 
или его уносит водой. А 
ведь на заготовку сена за 
трачивается много труда, 
который оплачивается кол
хозными же средствами.

Не медля ни одного дня 
в каждом колхозе надо 
поставить лошадей на о т 
корм и окружить их забо
той. Необходимо среди 
колхозов развернуть соци 
алистическое соревнова
ние за лучшую подготов 
ку коня к севу. Вместе с 
этим надо поднять произ
водительность труда кол
хозных сеновозов.

Подойников,
старший зоотехник
Самаровского райзо.

Л У Ч Ш Е  Р У К О В О Д И Т Ь  подготовкой 
К  С Е В У

Вопрос о подготовке к 
весенне посевной кампании 
на сессии Реполовского 
сельского Совета обсуж 
дался в декабре месяце ис
текшего года. Председате
ли колхозов,бригадиры по
леводства и актив колхо
зов на этой сессии получи
ли ясную установку по под
готовке к весне.

Но только потому, что 
Совет не организовал про
верку намеченных меро
приятий и ослабил руко
водство колхозами, подго
товка к весеннему севу 
у нас идет пока неудовле
творительно. На сегодня 
ещ е не все колхозы засы
пали полностью семена.Име 
ющееся зерно не доведено до 
кондиции. Сельскохозяйст
венный инвентарь ремонти
руется медленно.Неудовле
творительно идет заготов
ка удобрений—навоза и зо
лы, особенно плохо дело в 
колхозе„Красный Октябрь".

Все эти недостатки в 
подготовке к весне мы у ч 
ли. Сейчас депутаты зак 
реплены за отдельными 
колхозами и решающими 
участками в подготовке к 
севу. Они регулярно ин
формируют Совет о своей 
работе. Мы ставим зад а 
чей полностью подготовку 
к весеннему севу завер
ш ать  к 1 марта. В этот 
день мы проведем по к о л 
хозам смотр готовности к 
весенне-полевым работам.

Следует отметить, что 
Самаровское райзо слабо 
руководит подготовкой кол 
хозов к севу. Его заведую 
щий тов. Олейник недав
но проехал но колхозам, а 
помощи никакой не ока
зал. Агроном райзо тов. 
Мищенко отсиживается в 
своем кабинете и совсем 
не бывает в колхозах. Фак
ты эти недопустимы.

Сафонов,
председатель Реполовского 
колхоза.

Более половины колхо
зов Самаровского района 
не имеют полеводческих 
бригад. П олеводческие 
бригады в колхозах орга
низуются только для сева 
весной или при уборке 
урожая осенью. Если в 
отдельных колхозах поле
водческие бригады имеют
ся, то  используются они 
не по прямому назначению. 
Зимой эти бригады ис 
пользуются в извозе, на 
лесных разработках и на 
хозяйственных работах 
колхозов.

На сегодня нет полевод
ческих бригад в Чембак- 
чинском и Цингалинском 
колхозах. Председатель 
Цингалинского колхоза т. 
Ш ешуков заявляет:

— Придет весна — орга
низуем! и полеводческую 
бригаду, а сейчас ей д е 
лать нечего.

Между тем в этом кол
хозе подготовка к весен
не-посевной кампании не
терпимо затягивается. Сла 
бо ремонтируется сель
скохозяйственный инвен 
тарь, не готовятся к севу 
семена, не вывозится на

Сельховинвентарь
отремонтирован

Наш Тюлинский колхоз 
в этом году начал готовить
ся к севу значительно рань 
ше, чем в 1940 году. Но 
ход подготовки к весне 
еще нельзя признать удов 
летворительным. Для по 
сева площади 120 га нам 
требуется 104 центнера пше 
вицы, а имеем всего 60 
центнеров.

С ремонтом сельскохо
зяйственного инвентаря у 
нас дело обстоит значи
тельно лучше. Все 14 бо
рон и 8 плугов мы отре
монтировали*

Ветлугаев,
председатель Тюлинского
колхоза.

ХОРОШО ПОДГОТОВИМСЯ К ВЕСНЕ
Приближается самый о т 

ветственный период года 
—весна. От того, как мы 
сумеем подготовиться к 
ней, зависит успех сева.

Учитывая это, мы гото
вимся к севу много лучше, 
чем в прошлом году. В 
предстоящую весенне по
севную мы должны будем 
ппсеять 45 га пшеницы, 
57 га овса, 33 га ржи, 36 
га ячменя, 2 га гороха, 
5 га картофеля, 2 га кор
неплодов и 1,5 га овощей.

Семян для этой площа
ди посева яровой пшени 
цы, озимой пшеницы, яч
меня, картофеля, гороха 
мы имеем с избытком, и 
хорошего качества. Нам 
недостает на семенной 
участок пшеницы элиты— 
2,5 цент., овса элиты— 16

центнеров и 61 центнер 
овса недостает для об 
щих посевов. Кроме того 
нехватает 9 центнеров 
ячменя и 5 килограммов 
семян турнепса.

Сейчас мы принимаем 
все меры к тому, чтобы 
изыскать недостающие с е 
мена в ближайших колхо
зах и других пунктах.

Большая часть земли 
для сева у нас подготов
лена с осени. Имеем 89 га 
поднятой зяби, вновь ос 
воено целины 24 га и вес
ной вспашем заново 50 га.

Ремонт сельскохозяйст
венного инвентаря у нас 
закончен. Сейчас главное 
внимание уделяем вывозке 
сена, которую закончим к 
20 февраля.

Большое значение мы 
придаем заготовке удобре 
ний. Уже вывезли на поля 
более 450 тонн навоза, что 
составляет почти полови
ну плана. Заготовили тон 
ну золы. Заготовку этих 
удобрений будем прово
дить до начала сева.

Бригада полеводства у 
нас разбита на два звена. 
Каждое звено сейчас за
нимается своей прямой ра
ботой по подготовке к се
ву и знает, на каком уча
стке и какие культуры 
оно будет сеять. Все чле
ны полеводческой бригады 
учатся агротехнике. Сев 
предполагаем провести в 
8— 10 дней.

Некрасов,
председатель Заводнинского 

р айсемхоза.

поля навоз, не собирается 
зола. И  все это потому, 
что нет опэеделенных лю
дей, которые бы несл* 
персональную ответствен 
ностъ за подготовку к ве
сенне-посевной.

Отсутствием постоянных 
бригад полеводства в кол
хозах можно в известной 
степени и объяснить со
вершенно неудовлетвори
тельную подготовку к вес
не в Самаровском районе. 
Немедленно надо в каждом 
колхозе провести органи
зацию бригад и постоян
ных звеньев полеводства. 
Эту работу должны вы
полнить председатели кол
хозов и участковые агро
номы. Руководить поле
водческими бригадами и 
звеньями должны люди, 
знающие сельское хозяй
ство. Агрономы и агротех
ники без промедлений 
должны организовать при 
колхозах агротехническую 
учебу колхозников. Это 
во многом решит своевре
менный и правильный сев, 
это решит успех будуще
го урожая.

Вялков,
агроном Реноловской МТС.
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I Организовать 
! колхозные 

детские ясли
Успех весеннего сева ре

шит правильная организа
ция труда в колхозах Боль 
шую силу в колхозе имеют 
женщины. Эго должны по
нимать руководители кол
хозов. Но ведь исключи
тельное большинство кол
хозниц имеет детей ,а  ясли 
организованы не во всех 
колхозах. Значит, сейчас 
же, на пути подготовки к 
весне, нужно и учесть та
кой важный участок рабо
ты, как организация дет
ских яслей.

В этой работе большую 
помощь колхозам обязаны 
оказатьорганыздравоохране 
ния,медицинские работники 
на местах. Их долг помочь 
колхозам в подготовке ру
ководителей детских яслей 
—воспитателей детей. Уже 
сейчас каждому райзо 
совместно с райздравом 
следует точно установить, 
в каких колхозах должны 
быть организованы детские 
ясли на весенний период и 
начать подготовку помеще
ний, инвентаря.

Также заблаговременно 
следует позаботитьсяо под
готовке работников для 
детских яслей в колхозах.

Но на этом обязанность 
медиков не ограничивает
ся. В весенний сев вра*ши 
средний медицинский пер
сонал обязаны организо
вать обслуживание колхоз
ников непосредственно а 
полевых станах.

Врач К. Кейльман.
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Прожекторные установки 
в Лондоне

{Из письма корреспондента 
ТАСС)

По приглашению управ 
ления зенитной обороны 
английской армии коррес 
яондент ТАСС посетил в 
ноябре прожекторную ба
тарею, штаб которой рас
положен на одной из дале
ких окраин Лондона. Вок
руг английской столицы 
раскинута густая сеть про
жекторов, имеющих своей 
целью помочь не только 
зенитным батареям, но та к 
ж е  и истребительной ави
ации, которая, как говорят, 
такж е начинает играть 
практическую роль в б орь
б е  с ночными налетами. 
Прожекторы расставлены 
водиаочку недалеко друг 
о т  друга (на расстоянии 1 
— 2 километра). Их распо
ложение тесно согласова
но с размещением зенит
ных батарей. 6 прож екто
ров или „ламп", как их 
называют в английской а р 
мии* каждый со своим о б 
служивающим отделением 
составляет прожекторную 
роту, четыре роты —про
жекторную батарею. Про
жекторный полк состоит 
из  четырех батарей.

„Лампа"—-это массивный 
прожектор, который о б 
служивается двумя солда
тами. Его сила света свы
ше 200 миллионов свечей. 
В  50—60 метрах от  про
ж ектора установлен зв у 
коулавливатель.

„При большой облачно
сти наши возможности 
очень суживаются,— гово
рит майор, командующий 
батареей,— но мы всегда 
можем при помощи звуко 
улавливателя получить цен 
ные сведения о высоте и 
направлении неприятель
ского самолета. Ну, а ког
да  стоит нормальная лон
донская полуоблачная п о 
года, мы считаем, что при
носим большую пользу з е 
ниткам".

(ТАСС).

3  А  Р У Б Е Ж  О  М

Забастовочное движение 
в Индии

По данным индийской 
печати в Бангалоре (ин
дийское княжество Май- 
сор) предприниматели тек
стильных фабрик, в кото
рых занято 6 —7 тысяч ра
бочих, объявили локаут 
(закрытие предприятий и 
увольнение рабочих). Л о 
каут объявлен в ответ на 
забастовку рабочих, тре 
бующих увеличения зар
платы.

3 тысячи рабочих ж елез
нодорожных мастерских в 
Бомбее (крупнейший город 
и порт Индии) бастуют в 
знак протеста против не
выплаты им зарплаты за

дни забастовки в декабре 
прошлого года. Рабочие 
пригородных молочных 
ферм Бомбея прекратили 
забастовку, так как  вла 
дельцы ферм согласились 
увеличить зарплату рабо 
чим и давать им опреде 
ленное количество выход
ных дней.

$ * *
В Мадрасе (юго-восточ

ная Индия) полиция произ
вела обыски, во время ко
торых была обнаружена 
коммунистическая литера
тура. Арестовано 2 чело
века.

(ТАСС).

ГЕРМАНСКАЯ ПЕЧАТЬ О ГЕРМАНО-ФРАНЦУЗСКИХ 
ОТНОШЕНИЯХ

Германский бюллетень лером выразил желание 
,Динст аус Д ейчланд '(сотрудничать с Германией, 
публиковал  на пняу гтя- К кяиргтие пповолника. на-опубликовал на днях ста
тью о германо-французских 
отношениях. „Договор о 
перемирии, — говорится в 
статье,—не означает прек
ращения военного конф
ликта между Германией и 
Францией, а создает толь
ко необходимые условия 
для продолжения войны 
между Германией и Англи
ей на французской почве".

Бюллетень указывает да
лее, что Петэн в свое вре
мя при переговорах сГиг*

В качестве проводника, на
мечавшегося германо-фран 
цузского сотрудничества 
французским правительст 
вом был выдвинут тогдаш 
ний министр иностранных 
дел Лаваль, который одна
ко был очень скоро удален 
из состава правительства. 
„С тех пор,— пишет бюл
летень,— с германской сто
роны к политике Виши от
носятся с большими сом
нениями, отнюдь не скры
вая этого".

(ТАСС).

ОТСТАВКА ФЛАНДЕНА 
И НАЗНАЧЕНИЕ ДАРЛАНА 

МИНИСТРОМ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ
Французское радио пе

редает, что французский 
министр иностранных дел 
Фланден подал в отставку 
и на его  место назначен 
адмирал 'Дарлан. Кроме 
того адмирал Дарлан наз
начен такж е на пост за 
местителя председателя 
совета министров и остает
ся на посту морского ми
нистра.

(ТАСС).

Концентрация японских войск 
во Французском Индо-Китае

Американское агентство 
Ассошиэйтед Пресс сооб
щает, что численность 
японских войск, находя
щихся в настоящее время 
в северной части Фран
цузского Индо Китая, со
ставляет 13 тысяч человек, 
то есть на 7 тысяч боль
ше, чем предусмотрено 
соглашением. В водах Ин
до Китая сосредоточены 
японские военные корабли.

(ТАСС).

Итальянская печать о 
войне на Средиземном 

море и в Африке
Итальянская газета „По 

поло д ’Италиа" излагает 
причины,побуждающие Ан
глию добиватьсязеачитель 
ных успехов в Африке. По 
мнению газеты „Англия во 
что бы то ни стало должна 
попытаться изменить свое 
стратегическое положение 
на Средиземном море и в 
Африке с тем,чтобы быть в 
состоянии перебросить вес
ной и летом большую часть 
своих воевных сил в те 
районы, на которые обру
шатся атаки стран оси".

Касаясь последних собы
тий в Ливии, газета „Тел'е- 
графо* пишет:„Самое луч
шее, что могут сейчас сде
лать итальянцы, это хлад
нокровно и спокойно отне
стись к занятию врагом 
всей Киренаики(северо во 
сточная часть Ливии) в 
ожидании того момента, 
когда английские силы 
предпримут переход через 
пустыню Сирт (между Ки- 
ренаикой и Триполитани- 
ей). Газета считает, что 
стратегический план италь 
янского командования за 
ключается в том, чтобы 
организовать в Триполита» 
нии такую оборону, кото
рая смогла бы противо
стоять атакам английских 
танков. ^  (ТАСС).

Ногый конституционный акт 
главы французского 

правительства
Во Франции опублико

ван конституционный акт 
главы французского пра
вительства, которым уста
навливается, что в случае, 
если маршал Петэн по ка
кой-либо причине не смо
жет исполнять Свои функ
ции, все его права и пол
номочия переходят к а д 
миралу Дарлану (новый 
министр иностранных дел 
и заместитель председате
ля совета министров).

(ТАСС).

БЛАГОУСТРОИМ СЕЛО 
САМАРОВО

Село Самарово — район- 
уй центр. Он должен вы- 
зядеть культурным, бла- 
устроенным селом. Но... 
артина совсем другая. В 
амнее время, когда земля 
ромерзла и занесена снеж- 
ыми сугробами, представ- 
ается возможность прой 
* и проехать по улицам 
гого села без особых за- 
зуднений. В летнее же 
земя, когда ненастная по- 
>да, по улицам ходить 
зиходится с большим тру 
зм, всюду грязь непролаз 
1я. Езда на лош адях ме- 
:ами совершенно не воз- 
эжна.
И несмотря на это ни 
льский Совет, ни райсо

вет депутатов трудящ их
ся не принимают реш итель
ных мер, чтобы благоуст
роить Самарово. Хуже того, 
деньги, отпускаемые на это  
мероприятие, не использу
ются. В 1940 году, напри 
мер, было отпущено на 
благоустройство села 15 
тысяч рублей,а  израсходо
вано по назначению тол ь
ко 9600. В истекшем году 
прокопано по улицам села 
1342 метра канав, вывезено 
земли на полотно дороги 
по улице Свободы 350 ку 
бометров, проложено тро
туаров 1530 метров. Но
этого всего далеко недо
статочно.

Следует отметить, что 
хозяйственные организации 
в благоустройстве села не 
принимают никакого учас
тия. Взять к примеру ру
ководителей консервного 
комбината. Ведь им боль
ше всех приходится пере
возить груза по дорогам и 
улицам Самарово. При этом 
лошади и возчики по ко
лено вязнут в грязи, испы
тывают страшные мучения, 
но это не беспокоит дирек
тора комбината тов. Ов
чинникова. Он ни разу не 
разрешил использовать ло
шадей комбината на рабо
тах по благоустройству 
улиц и мостов села.

В 1941 году исполком 
сельского Совета и райсо
вет должны по-настояще
му взяться за благоустрой

На Карымкарском 
лесоучастке

Н а 10 февраля Карым- 
карский лесопункт Ханты- 
Мансийского леспромхоза 
план первого квартала 
1941 года по заготовке 
древесины выполнил на’
21,6 проц., план подвозки 
—на 41,4, вывозки—33,6 и 
сплотке 34,4 проц.

В порядке трудгужло- 
винности на лесоучасток 
по решению райисполкома 
прибыло 85 рабочих и 112 
лошадей. 12 лошадей и 10 
рабочих прибыло с Камен
ского поселка, из Л орбы  
—6 рабочих и 6 лошадей, 
из Перегребного—-16 ло
шадей и 8 рабочих, Ан- 
дринского—9 лошадей и 
8 рабочих и из других на
селенных пунктов. Кроме 
этого  прибыло в порядке 
трудгужповинности 13 че
ловек единоличников.

Следует сказать, что ле
соучасток не подготовил
ся к тому, чтобы исполь
зовать полностью всех при
бывающих вновь рабочих 
и тягловую силу. Началь
ник Карымкарского лесо
участка тоа. Соловьев в 
своей докладной директо
ру леспромхоза сообщ ает, 
что из прибывших вновь 
на лесоучасток лошадей 
не используется на прямой 
работе 17 из них 6 из 
за отсутствия веревок 
и 11 лошадей не ра
ботает из за отсутствий 
поковок.

Руководителям леспром
хоза  следует это полож е
ние учесть. Надо немед
ленно все участки обеспе
чить всем необходимым с 
тем, чтобы прибывающие 
рабочие и такж е тягловая 
сила была использована 
полностью и по назначе
нию.

Г. Савич.
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Зам. отв. редактора 
Г. Я. СКРИПУНОВ-

ство Самарова. Средства 
отпускаемые на благоуст 
ройство, должны быть ис
пользованы с наибольшим 
эффектом. Кроме того, ис
полкомы Советов должны 
потребовать от  граждан, 
проживающих в частных 
квартирах, чтобы они о т 
ремонтировали свои над
ворные постройки и огра
ды, провели озеленение око 
ло домов. Благоустройст
вом села Самарово должны 
заниматься не только с о 
веты, но и партийные ор
ганизации, хозяйственники 
и колхоз. Общими усилия
ми всех граждан, прожи
вающих в селе Самарово, 
этот районный центр нужно 
сделать образцовым—куль 
турным, благоустроенным.

И. Сургутское.

Самаровский к/комбинат 
доводит до сведения граж

дан с. Самарово о том, 
что правый и левый берег  
реки Иртыша — от аэро
порта до затона к/комби- 
ната передан ваксплоата- 
цию по облову Самаров- 
скому к / к о м б и и а т у .  

Пвосим всех любителей 
выставленные ловушки 
к 20 февраля с.г. свять.

Дирекция к/ком бината.

Самаровскому райлес- 
загу т р е б у ю т с я  
специалисты:

бондаря, клепкотесы,
а т а к ж е  м а с т е р а

щепного производства.
Обращаться по адресу: 

с. Самарово, 
улица Ленина, 29.

Райлесзаг.

Хатны-Мансийская окрбаз- 
аптека принимает заказы

на изготовление аптечек 
по обслуживанию путины

как в пределах Ханты-Ман
сийского, так и Ямальского 
округов.


